

# 高洲の風



輪島市立輪島中学校  
学校だより  
第1号  
令和6年4月25日発行

## 令和6年度、輪島中学校11年目がスタートしました！

新入生87名を迎え、全校生徒248名で令和6年度の輪島中学校がスタートしました。4月8日（月）に輪島消防署で行われた入学式では、希望に満ち溢れ瞳を輝かせている子どもたちが、担任の呼名に力強く返事をしてくれました。我々職員も、生徒一人一人に寄り添いながら成長させるとともに、保護者や地域の皆様方の願いと期待に応えられるよう、一丸となって精一杯努めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

## 第10回入学式が行われました。～福光校長入学式式辞より～

桜のつばみがふくらみ、春の気持ち良さを感じる今日、PTA会長 小路 貴穂（しょうじ たかほ）様のご臨席のもとに、輪島中学校入学式を挙げてまいりますことは、この上ない喜びであります。只今、氏名を読み上げられた87名の皆さん、入学おめでとうございます。皆さんの入学を2、3年生、教職員一同楽しみに待っていました。心から歓迎いたします。

皆さんは今日、中学生としての第一歩を踏み出しました。今、皆さんの心の中は、これから始まる新しい生活への期待と不安が入り交じっているのではないのでしょうか。初めての校舎、教室、そして先生方、授業では教科毎に先生が入れ代わるなど、小学校とは違う事もあり、戸惑うこともあるでしょう。しかし、学校という場で、担任の先生をはじめ多くの先生方がおり、仲間と共に学ぶということに変わりはありません。何と言っても、皆さんには小学校の6年間で、学び、身に付けてきたものがあるのですから、心配はいりません。安心して第一歩を踏み出してください。

さて、この喜ばしい日にあたり、新入生のみなさんが、これからの中学校生活を送る上で大切にしてもらいたい3つの言葉「自立・共生・挑戦」について、お話します。

一つ目は、「自立」です。自分で立つと書く「自立」です。何をすれば良いか、言われてから何となく行うのではなく、自分で考え、周りの意見を聞いて判断し、行動してください。キーワードは「凡事徹底」です。当たり前のことを当たり前にする。やらなければならないことはしっかりやるということ意識してください。分からないことや困ったことは、3年生や2年生に聞き、早く中学校の生活に慣れ、地域の方々から愛される輪島中学校の生徒としての自覚を持って、生活してほしいと思います。

二つ目は、「共生」です。共に生きると書く「共生」です。みなさんは6つの小学校から集まりました。一人一人がそれぞれの考えや想いを持って集まっています。お互いの考えや想いを認め合い、尊重してください。しかし、間違っていたら、そっと教えてあげられる優しさ、だめなことは注意してあげられる厳しさなど、お互いの良いところも悪いところも認め合える、そんな学級を作って下さい。みんなで一緒に笑い、悲しみ、楽しむことができる、思いやりのある心豊かな人になってほしいと思います。〔山下さん誓いの言葉〕



〔小路会長祝辞〕



三つ目は、「挑戦」です。中学生になって環境が大きく変わり、目の前には新しいチャンスがやってきます。どうかこのチャンスを見逃さず、積極的につかみ、挑戦してみてください。震災後の三ヶ月間を乗り越えてきた皆さんは身も心も大きく成長したはずです。前にはできなかったことも、今ならできるかも知れません。やる前から諦めず、いろいろなことに挑戦し、更に成長する機会として下さい。

以上の三つの言葉「自立・共生・挑戦」は、輪島中学校の校訓であり、生徒玄関に掲示されています。毎朝登校したときに、この三つの言葉を確認し、実践しながら、充実した中学校生活を送ってほしいと思います。上級生と共に頑張っていきましょう。

結びになりますが、新入生の保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでとうございます。本校教職員一同、全力でお子様の健やかな成長のために、尽力して参ります。中学生の時期は、心身ともに変化が著しく、難しい課題が多い時期ではありますが、学校、家庭、地域が、共に手を携えて、子どもたちに当たるのが何より大切であると考えております。今後とも、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますよう、心からお願い申しあげ、式辞といたします。

また、入学式を行うにあたり、ご協力を頂いた輪島消防署、そして関係者の皆様に感謝を申し上げます、式辞といたします。

\*\*\*\*\*

在校生を代表して、田原さんが歓迎の言葉、新入生を代表して山下さんが誓いの言葉を堂々と読み上げてくれました。また、一人一人が大きな声で呼名に応えてくれました。

## 4月12日（金）4限目、避難訓練を行いました。

4月より、輪島中学校の校舎は、1階・2階を小学生が使用し、3階を中学生が使用しています。地震発生を想定して、小中で時間を合わせ、避難訓練を行いました。それぞれの避難経路を確認し、速やかに避難行動をとることができました。



## 4月12日（金）6限目、部活動紹介で部活動の魅力のアピール！

これまで全員加入だった部活動は、任意加入に代わります。例年は体育館で行っていた部活動紹介を、今年が多目的室で行いました。活動の様子を実演で見せることはできませんでしたが、各部のキャプテンが自分の部活動の特徴や楽しさを存分に伝えてくれました。



# 令和6年度職員組織「みなさま、どうぞ宜しくお願いします！」

	校 長	福光 明	—		
	教 頭	山下 昇	社会	—	
	主幹教諭	久田 一哉	英語	女子ソフトテニス部	
3年1組	学級担任	久田三千朗	数学	野球部	
3年2組	学級担任	鳥井 芳一	理科	サッカー部	
3年3組	学級担任	山本 安博	英語	野球部	
	3年級外	奥野 仁美	英語	剣道部	
		濱野 友寛	国語	男子ソフトテニス部	
		小林 杏	音楽	吹奏楽部	
2年1組	学級担任	安田 光成	英語	サッカー部	
2年2組	学級担任	福益 咲桜	数学	美術部	
	2年級外	山岸 豊和	美術 技術	剣道部	
		松岡 正	数学	サイエンス部	
		大森 大世	社会	女子バスケットボール部	
		時長 英里	保健体育	女子ソフトテニス部	
1年1組	学級担任	吉田 朋平	数学	陸上部	
1年2組	学級担任	田下 愛秋	英語	英語部	
1年3組	学級担任	林 鉄平	保健体育	男子バスケットボール部	
	1年級外	亀岡 肇	理科	男子ソフトテニス部	
		木村 伊吹	国語	吹奏楽部	
		岡田 佳純	家庭	バドミントン部	
		井上 悠吏	社会	バドミントン部	
通級指導		三輪 勝彦	通級指導	柔道部	
はるかぜ	学級担任	岸 要		サイエンス部・バレーボール部	
さざなみ	学級担任	北山 莉湖		陸上部	
 市の花:雪割草 花言葉「忍耐」	養護教諭	待川 昭子		バドミントン部	
	事務主査	鈴木 晶代			
	栄養職員	山下 馨子	生徒指導サポーター		山邊 哲夫
	校務士	佐渡みどり	スクールカウンセラー		山谷 文彦
	校務士	橋本 弘美	スクールカウンセラー		中川 英人
	図書館司書	上濱 優香	新採指導教諭		西又 浩二
	支援員	徳本 智子	スクールサポートスタッフ		竹端 千明
	支援員	山口 文子	外国語 指導助手		Travis (トラヴィス)
					Bronwyn (ブロンウィン・ハーダー)
					Alexandra (アレックス)

※学校医；小浦 詩先生、学校歯科医：笹谷敏郎先生、学校薬剤師：星野 遥先生

## <新任の先生方を紹介します> よろしくお祈いします。

### ○久田 一哉 (ひさだ かずや)

東陽中より移動してきた久田一哉です。能登町から通います。教科は英語です。授業に、行事に、部活動に、自己ベストを目指して頑張ります。どうぞよろしくお祈いします。

### ○岸 要 (きし かなめ)

これまで、行事や部活動で元気よく活動する皆さんを見てきました。その元気で地域を盛り上げましょう。私も一緒に頑張ります。みんなで輪島に元気を届けましょう。

### ○林 鉄平 (はやし てっぺい)

珠洲市立三崎中学校より異動してきた林鉄平です。保健体育課担当です。運動、スポーツを通して、皆さんの心と体の成長をサポートしていきたいです。

また、輪島市には以前、2年間住んでいたこともあり、戻って来れてうれしいと思っています。よろしくお祈いします。

### ○岡田 佳純 (おかだ かすみ)

輪島中学校の皆さん、初めまして。金沢市の大徳中学校から来ました、岡田佳純です。担当教科は家庭科です。母校である輪島中学校の皆さんとこれからかかわっていけることがとても楽しみです。お話するのが好きなので、たくさんの生徒の皆さんと話せたら嬉しいです。ぜひ、たくさん話してください。これから一緒に頑張らしましょう。よろしくお祈いします。

### ○井上 悠吏 (いのうえ ゆうり)

輪島中学校の皆さん、初めまして。井上悠吏です。中高とソフトテニスをしてきました。好きな食べ物は手作りの餃子です。ラーメンの麺は固めが好きです。福岡ソフトバンクホークスのファンです。よろしくお祈いします。

### ○北山 莉湖 (きたやま りこ)

穴水中学校から異動してきました。輪島中学校の生徒たちは、とても前向きでポジティブだと聞いてきました。一緒に学校生活を送れることを楽しみにしています。私はまだ輪島に住み始めて3年で、まだ知らないことがたくさんあるので、教えてもらえると嬉しいです。他にもいろいろなことで一緒に成長していきましょう。これからよろしくお祈いします。

## 4月18日(木) 第1回生徒会・委員会開かれる

4月11日(木)に立会演説会・前期生徒会役員選挙が行われ、生徒会組織と学級組織が決定しました。この結果を受けて、生徒会の活動がはじまりました。



[立会演説会の様子] 生徒会役員・各委員会の委員長を決めました。

第1回生徒会・委員会では、新しい組織の立ち上げと、今後の活動について話し合いました。ここで話し合った議案は、5月に開かれる生徒総会で決定されます。



学校のホームページもご覧ください。おたより・行事予定はホームページに載っています。

<https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/wajimj> または、「輪島中学校」で検索してください。